
 
 
 

Die Teilnehmer 

treffen sich mehrfach im Jahr. 

Die Teilnehmer sprechen zum Beispiel 

über die folgenden Themen: 

 Probleme mit der Behinderung 

in der Werkstatt 

 

 Der Schlauch, durch den 

das Wasser im Gehirn abläuft. 

Das schwere Wort dafür 

ist Shunt-System. 

 

 Erfahrungen mit Ärzten 

 

 Schwer-Behinderten-Ausweis 

 

 … und weitere Themen 

www.hydrocephalusseite.de 

 

 

 

 
 
 

Eine Ansprechpartnerin für Frankfurt: 

Jessica Wolf 

Königsberger Str. 5 

63906 Erlenbach 

Telefon: 09372 / 13 55 72 

 

 

Ein Ansprechpartner für Stuttgart: 

Gunnar Meyn 

Eastleighstr. 14 

70806 Kornwestheim 

Telefon: 07154 / 80 77 61 

 

 

Eine Ansprechpartnerin für Leipzig: 

Ute Herberg 

Jacobstr. 5 

06110 Halle 

Telefon: 0345 / 68 580 226 

 
Partner der Selbsthilfe: 

 

 

 

 

 

 

 

 HYDROCEPHALUS 

Erfahrungsaustausch für 

Jugendliche und Erwachsene 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Leichte Sprache

UNSERE THEMEN DIE ANSPRECHPARTNER 



 
 

 

Wenn das Wasser im Gehirn bei einem 

Menschen falsch abläuft, dann hat 

der Mensch eine Behinderung. 

Das schwere Wort für diese 

Behinderung ist Hydrocephalus. 

 

Die Menschen mit einem 

Hydrocephalus bekommen dann 

zum Beispiel einen Schlauch, 

durch den das Wasser abläuft. 

Das schwere Wort dafür 

ist Shunt-System. 

Das spricht man so: 

Schant-Süs-tem. 

 

Einige Menschen haben 

den Hydrocephalus schon 

seit der Geburt. 

Einige Menschen haben 

den Hydrocephalus erst 

als Erwachsene bekommen. 

 
 

 

Ein Mensch kann durch 

den Hydrocephalus Probleme haben. 

Darüber sprechen wir 

bei unseren Treffen. 

Aber natürlich sprechen wir auch über 

Themen, die uns Freude machen. 

 

 

Wir treffen uns regelmäßig 

in Frankfurt, Stuttgart und Leipzig. 

Es gibt die Ansprechpartner für 

Menschen mit einem Hydrocephalus. 

Sie können die Ansprechpartner 

anrufen. 

 

 

 

 

 

 

 

ARBEITSGEMEINSCHAFT 
SPINA BIFIDA UND HYDROCEPHALUS 

 

Mehr Informationen bekommen Sie 

von dem ASBH-Bundes-Verband: 

 

ASBH-Bundes-Verband e.V. 

Grafenhof 5 

44137 Dortmund 

Telefon: 0231 / 86 10 50 - 0 

Fax:  0231 / 86 10 50 - 50 

E-Mail: asbh@asbh.de 

Internet: www.asbh.de 

 

 

Beim ASBH-Bundes-Verband 

bekommen Sie: 

 

 Ratgeber 

zum Hydrocephalus 

 

 Regelmäßige Tagungen 

zum Hydrocephalus 

Übersetzung in Leichte Sprache: Gunnar Meyn 
 
a) Bilder zum Text 
(Ausnahme: Würfel, Webseite u. 2. Bild, Seite „Unsere Themen“ u. 
1. und 2. Bild, Seite „Hydrocephalus“): 
© Lebenshilfe für Menschen 
mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 
Illustrator Stefan Albers, 
Atelier Fleetinsel, 2013. 
 
b) 2. Bild, Seite „Unsere Themen“ u. 2. Bild, Seite „Hydrocephalus“: 
© Christoph Miethke GmbH & Co. KG 

HYDROCEPHALUS DIE TREFFEN 

http://www.asbh.de/

